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Basketball - Michael Kühl
Markelstr. 13, 12163 Berlin

kuehl@ifb-berlin.de / Mobil 0172 321 55 88

Badminton - Thomas Chung
Fregestr. 25 / 12161 Berlin

chung.thomas@gmx.de / Tel. 624 64 27  

Kassenwart - Peter Schmelz
Tel. 03328 422 90 92

Kassenwartin - Kirsten Biskup
Holsteinische Str. 5, 10717 Bln.
kirsten.biskup@berlin.de / Tel. 8620 8082

Gymnastik - Regina Taraschke
Fregestr. 59, 12159 Berlin

reginataraschke@web.de / Tel. 85 75 72 67

Kassenwartin - Sabine Klose
Pücklerstr. 16, 14195 Bln.
SabineKlose@gmx.net / Tel. 851 87 83

Volleyball - Ralf Herbert
Taunusstr. 20, 12161 Berlin

ralf.rh.herbert@web.de / Mobil 01577 970 64 86

Turnen - Beate Strey
Torweg 103 b, 13591 Berlin

bclstrey@versanet.de / Tel. 333 82 10

Kassierer - Ingo Peters
Riemenschneider Weg 82, 12157 Bln.
enews@dripet.de / Tel. 64 49 96 22

RCCT - Berlin - Thomas Skodlerack
Nürnberger Str. 24a, 12309 Berlin

info@rcct-berlin.org / Mobil 0151 17 44 96 99

Kassierer - Stefan Ziem
Prinzregentenstr. 94, 10717 Bln.
Stefan.Ziem@hotmail.de / Tel. 211 66 23

Fußball - Bernhard Annußek
Wetzlarer Str. 20, 14197 Berlin

annussek@web.de / Mobil: 0176 97 67 63 78

vorstand@friedenauertsc-berlin.de www.friedenauertsc-berlin.de

Spendenkonto des Vereins bei der Berliner Volksbank - Kontonr.: 5807400020, BLZ 100 900 00
IBAN: DE92 1009 0000 5807 4000 20  -----  BIC: BEVODEBB

1. Vorsitzender - Christian Wille
Hindenburgdamm 81, 12203 Berlin
willechristian@o2online.de / Mobil 0179 773 80 46

Kassenwart - Christian Strey
Torweg 103 b, 13591 Berlin
bclstrey@versanet.de / Tel. 333 82 10

Pressewart - Peter Wojtkowiak
Schnackenburgstr. 16, 12159 Berlin
wojtkowiak-p@t-online.de / Mobil 0171 688 16 36

stellv. Vorsitzende - Gisela Schoel
Bruno-Walter-Str. 8d, 12247 Berlin
Gisela.Schoel@t-online.de / Mobil 01601548785

Schriftführerin & stellv. Pressewartin
Kerstin Gebert
Renatenweg 15, 12249 Berlin
k.gebert@gmx.net / Mobil 0179 780 43 51

Vorstand:

Abteilungen:

Tischtennis - Christian Strey

Kassierer - Thomas Haak
Roennebergstr. 7 / 12161 Bln.
thomas.haak@sg-osf.de / Tel. 85 96 12 70

Handball - Max Gehann
Bundesallee 123 / 12161 Berlin

max.gehann@sg-osf.de / Tel. 0160 97 95 14 83

Tilo Schneider
Carstennstr. 25 b / 12205 Berlin

tilo.schneider@sg-osf.de / Tel. 85 60 43 74

Kassierer - Horst Wolf
Eisackstr. 32, 10827 Bln.
horst-wolf@web.de / Tel. 855 14 52

Schatzmeister - Andreas Wurzel
Wehnertstr. 11, 12277 Berlin

Anschriften der Vorstandsmitglieder des Friedenauer TSC 1886 e.V.

Geschäftsstelle: „Burg“ - Schmargendorfer Straße 18, 12159 Berlin (am Friedrich-Wilhem-Platz)
Öffnungszeiten: Montags 17 - 20:30 Uhr & donnerstags 10 - 13 Uhr - Telefon / Fax: 851 33 70.

 bei der Berliner Volksbank - Kontonr.: 5807400039, BLZ 100 900 00Vereinskonto

Sportvereine
Für alle ein Gewinn



Der Vorstand informiert iii
   

Nun neigt sich das Jahr dem Ende entgegen, die 
Vorweihnachtszeit mit all ihren Feierlichkeiten 
steht vor der Tür. Und wenn man nach hinten 
schaut sieht man was dieses Jahr uns gebracht 
hat. Und schaue wir nach vorne stehen wir gro-
ßen Aufgaben gegenüber, mit vielen ungelösten 
und verantwortungsvollen Fragen. Eine der 
wichtigsten Fragen in den nächsten Monaten 
wird auch uns beschäftigen, die Frage was pas-
siert mit den vielen Menschen die nach Berlin, 
kommen, werden sie in den Sporthallen unterge-
bracht, wie können wir als Verein unterstützend 
tätig sein, schaffen wir mit unseren Ehrenamtli-
chen diese schwere Aufgabe oder aber was ist mit 
unserem Sport den wir betreiben wollen?

Auch wir als Vorstand fragen uns all diese Fra-
gen, wir haben auch keine Antworten und Lösun-
gen parat, sind aber mit den entscheidenden 
Stellen im Austausch. Viele verschiedene Berei-
che, Bezirksamt, Bezirkssportbund, Landes-
sportbund oder aber auch die politischen Parteien 
sind mit uns im Gespräch, bieten verschiedene 
Gesprächsformen an, wo wir uns dann austau-
schen und beraten können. Diese Aufgabe wird 
auch vom Vorstand, von den Abteilungsvorstän-
den verantwortungsvoll genutzt. Ein Ziel ist 
dabei, unseren Sportlerinnen und Sportlern den 
Erhalt an Sportstätten zu gewähren um weiterhin 
ihrem Sport nachzukommen. Das kann aber auch 
bedeuten dass wir uns, trotz der vielen maroden 
Sporthallen weiterhin einschränken müssen. 
Bereits bei der diesjährigen Verteilung der Sport-
stätten konnten wir den Wegfall der Pöppelmann 
Sporthalle gut kompensieren. Sollte es zu weite-

ren Schließungen von Sporthallen kommen, 
werden wir auch dafür Lösungen finden, müssen 
aber mit Neuerungen dann rechnen. Mit der 
Öffnung des Rathauses Friedenau als Flücht-
lingsunterkunft werden wir als Verein dann auch 
gefragt sein zu überlegen wie wir mit sportlich 
interessierten Mitmenschen dann umgehen, 
welche Sportangebote schaffen wir um gemein-
sam zu trainieren und zu Sporten.

Zum Ende des Jahres stehen jetzt dann die vielen 
Feierlichkeiten in den einzelnen Abteilungen an, 
die Turner und Fußballer feiern am 12. Dezem-
ber, Gymnastik trifft sich verteilt in ihren Grup-
pen, Handball, Basketball und Volleyball lassen 
an gemütlichen Abenden das Jahr ausklingen. 
Berichte und Termine findet ihr auch beim Lesen 
im neuen Vereinsheft. Und im neuen Jahr ist dann 
auch gleich wieder der Neujahrsempfang des 
Hauptvereins, am 09.Januar 2016 in der Burg.

Dazu geht es am Ende jedes Jahres daran, die 
Statistiken der Abteilungen, Mitgliederverwal-
tung, Abrechnungen Trainer und Übungsleiter, 
der Mitarbeiter in den Abteilungen zu sortieren, 
zu bearbeiten. Wir wünschen allen ehrenamtli-
chen Mitarbeitern dabei viel Freude und Spaß 
und liebe Friedenauer vergesst nicht ohne diese 
Ehrenamtlichen könnten wir nicht unseren Sport 
betreiben, daher einmal Danke schön, für diese 
nicht immer sichtbare Arbeit.

Wir vom Vorstand möchten allen Friedenauerin-
nen und Friedenauern eine schöne Adventszeit, 
schöne geruhsame Weihnachtsfeiertage und 
einen guten Rutsch ins neue Jahr wünschen. 
Schön das ihr alle im Friedenauer TSC eurem 
Sport nachgeht 
und schön dass 
wir es zurzeit 
i m m e r  n o c h 
schaffen Ehren-
a m t l i c h e  f ü r 
diesen Verein zu 
begeistern und 
zu gewinnen. In 
diesem Sinne

Ach, ja man sieht sich am 06. Dezember 2015 auf 
dem Engelsmarkt, am Breslauer Platz, wie jedes 
Jahr sind wir dabei.

Liebe Friedenauer
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Liebe Vereinsmitglieder des Friedenauer TSC 1886 e.V.

Hiermit laden wir alle Mitglieder zu unserer

130. Jahreshauptversammlung
am Freitag, 11. März 2016 um 19:30 Uhr

im Rathaus Schöneberg (Erdgeschoss), John-F-Kennedy-Platz 1, 10825 Berlin

freundlichst ein.

Der Vorstand informiert iii

Aktiv für den Sport im Bezirk
Foto: Miriam May

 Denis McGee,   
stellv. Vorsitzender des Sportausschusses  
Ihr Ansprechpartner 

 in der
 

CDU-Fraktion Tempelhof Schöneberg
         CDU-Fraktion Tempelhof-Schöneberg

 
Rathaus Schöneberg, Zimmer 3054

    
10820 Berlin

     
Telefon: (030) -

 

90277 66 43 

   

Telefax: (030) - 78 70 33 25
fraktion@cdu-tempelhof-schoeneberg.de

FRIEDENAUER TSC

B E N  R L I

18 86
TSC

Tagesordnung:

1. Begrüßung
2. Protokoll
3. Ehrungen
4. Berichte des Vorstandes und der Abteilungen
5. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes
6. Anträge
7. Satzungsänderungsanträge
8. Neuwahlen
9. Verschiedenes

Über ein zahlreiches und pünktliches Erscheinen
unserer Mitglieder würden wir uns sehr freuen. Christian Wille

Vorstand
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Sa, 12.09.2015. Münchener Straße. Die Sonne 
scheint, genau der richtige Tag für unseren 1. 
Mammut Cup!

Als die Teams eintreffen und die Halle in ein 
buntes Trikotmeer verwandeln, macht sich lang-
sam Turnieratmosphäre breit. “Endlich wieder 
Basketball!”, jodelt ein vorbei eilendes Kind mit 
offenen Schuhen, nach der langen Sommerpau-
se. 

Das Saison-Vorbereitungsturnier ein Freund-
schaftsturnier mit Teams von ALBA Berlin, SSC 
Südwest, TuS Lichterfelde, VfL Lichtenrade und 
aus Friedenau machen den 1. Mammut Cup zu 
dem, was er am Ende ist: Eine harmonische 
Veranstaltung, in der sich alle Kinder und Eltern 
nach den Sommerferien wieder sehen, in der 
eifrig getestet wird, in der das Gefühl für den Ball 
zurückkehrt und die Lust auf die neue 
Saison drastisch steigt.

Gespielt wird in einem 12er-Feld, vorwie-
gend im Jahrgang 2005 (neun Teams), 
ergänzt um den Jahrgang 2006 (drei 
Teams). Vorneweg: Die Kleinen schlagen 
sich gegen die Großen bravourös, lernen 
viel dazu, behaupten sich gegen die Älte-
ren. Richtig Klasse.

Nach den Vorrundenspielen zeichnen sich 
die spielbestimmenden Teams ab. Im 
ersten Halbfinale stehen sich letztlich der 
Gastgeber Friedenau (Team Blau) und 
Südwest gegenüber. Das Spiel ist bis zum 
Schluss eng, Südwest präsentiert sich 

stark unter den Körben, Friedenau 
punktet durch Fastbreaks und mit 
gelungenen Würfen von außen. Am 
Ende gewinnt der Gastgeber knapp mit 
20:17.

Im zweiten Halbfinale geht es noch 
spannender zu. Lichtenrade (Lira) 
kämpft und unterliegt TusLi 2 dennoch 
mit 26:28. Aber Lira bäumt sich noch 
einmal auf und sichert sich im Spiel um 
Platz 3 mit einem überzeugenden 
31:19 gegen Südwest den kleinen 
Pokal.

Das Finale tragen Friedenau und TusLi 
2 aus. Es ist ein munteres Spielchen, 
indem Friedenau gut beginnt, auch gut 

verteidigt, doch irgendwann reißt der Faden, die 
Konzentration lässt nach, TusLi übernimmt die 
Kontrolle mit klaren Aktionen. Am Ende gewin-
nen die Lichterfelder verdient mit 23:13 den 
ersten Mammut Cup. Herzlichen Glückwunsch!

Ü35/Ü40 Berliner Meisterschaft

Am Wochenende des 19./20.9.2015 fanden 
erneut die Berliner Ü35/Ü40-Meisterschaft statt. 
Wieder einmal hat sich die Basketball Abteilung 
um die Ausrichtung der Meisterschaft in der 
Münchener Straße beworben und den Zuschlag 
erhalten.

Erstmalig meldeten wir neben unseren Herren-
mannschaften (Ü35 und Ü40) auch eine Ü35-
Damenmannschaft, die durch eine Kooperation 
der beiden Damenteams entstand. 

Basketball

1. Mammut Cup
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Basketball

Verstärkung gesucht!

Liebe Sportlerinnen und Sportler!

Zur Abteilungsversammlung 2016 möchten wir Euch herzlich einladen.

Ort: Vereinsheim “Burg“, Schmargendorfer Straße 18, 12161 Berlin

Zeit: Donnerstag, den 11.02.2016 – 19:30 Uhr

Tagesordnung

1. Begrüßung

2. Anträge

3. Bericht des Vorsitzenden

4. Bericht der Kassenwartin

5. Entlastung des Vorstandes

6. Neuwahlen

7. Verschiedenes

Anträge sind eine Woche vor der Versammlung schriftlich beim Vorstand einzureichen.

Michael Kühl        Michael Biskup        Kirsten Biskup        Nick Mynter

Die Friedenauer Damen spielten ihr aller erstes 
gemeinsames Spiel gegen die Damen vom TUS 
Neukölln, dass erfordert etwas mehr als ein 
gemeinsames Interesse und Spaß am Sport. 
Folglich war nur im zweiten Viertel das Spiel 
ausgewogen, im letzten Viertel wurden die 
Damen leider von einem sehr starken Fast-
Breaks buchstäblich überrannt, der Endstand 
spiegelt das deutlich wieder 22:54.

Nichtsdestotrotz war es ein tolles Spiel, bei dem 
die Damen sich gut kennen gelernt haben.
Noch ist nix verloren, es besteht die Möglichkeit, 
dass sich die Damen des Friedenauer TSC für die 
Teilnahme an der Norddeutschen Ü35-

Meisterschaft qualifiziert haben, dass wird sich 
Mitte Januar zeigen.

Verstärkung gesucht!

SPORTLICH TEAMPLAYER ENERGIE-
GELADEN

sucht Dich ebenso gesinnte Basketball-Spielerin 
für die 2. Damenmannschaft des Friedenauer 
TSC.

Wir sind ein engagierte Truppe und trainieren 
dienstags ohne Coach. Haben wir Dein Interes-
se geweckt? Dann meld Dich an unter: 
http://www.basketball-friedenau.de/

erwachsene/2-damen
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Fußball

Freitag, 05. Februar 2016 um 19.30 Uhr

Wo : Laubacher Straße 27 /Eingang  Fehlerstr.  in der Schule 14197 Berlin

Tagesordnung:

01. Begrüßung durch den Vorstand

02. Feststellung der anwesenden stimmberechtigten Mitglieder

03. Berichte des Vorstands

04. Bericht der Jugend

05. Bericht des Kassierers

06. Bericht der Kassenprüfer

07. Entlastung des Vorstandes

08. Aussprache zu den Tagesordnungspunkten 1 – 7

09. Neuwahlen 

10. Beschlussfassung über vorliegende Anträge

11. Ehrungen

11. Verschiedenes

Über zahlreiches und pünktliches Erscheinen unserer Mitglieder und Gäste würden wir uns sehr 
freuen.

Der Vorstand
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Fußball

Unser Start in die Saison 2015/16 verlief etwas 
holprig. Aus den ersten 10 Spielen haben wir bis 
dato 19 Punkte geholt und stehen auf dem 4. 
Tabellenplatz. Auf dem heimischen Offenbacher 
bisher mit einer maximalen Punkteausbeute 
gestartet, haben wir auswärts bereits einige 
Punkte liegen gelassen. Allerdings haben wir aus 
den letzten beiden Spielen in der Fremde 4 
Punkte einfahren können!

Hohen Neuendorf - Friedenauer TSC 4:0

Friedenauer TSC - Stern Marienfelde 5:0

Friedenauer TSC - Mariendorfer SV 3:2

1.FC Neukölln - Friedenauer TSC 5:2

Friedenauer TSC - SC Conc. Wittenau 7:4

DJK SW Neukölln - Friedenauer TSC 4:3

Friedenauer TSC - Conc. Wilhelmsruh 3:1

Berolina Mitte - Friedenauer TSC 1:1

SC Gatow - Friedenauer TSC 2:3

Friedenauer TSC - VFB Fortuna Biesdorf 5:1

Unser Kader wurde vor der Saison gut verstärkt 
und hat an Qualität zugelegt. Mit Ibrahim 
Fakhro, Alexander Häsen, Can Sarioglu, Zafer 
Yildirim und den Rückkehrer André Schiller 
haben wir gleich 5 Neuzugänge verzeichnen 
dürfen.

Jedoch sind wir diese Saison nicht von Verlet-
zungssorgen verschont geblieben und mussten 

einige teilweise langfristige Ausfälle kompensie-
ren:  Alexej Avramenko (Kreuzbandriss), Geof-
frey Burton (Muskelbündelrriss), Sedrick Sie-
bart (Zerrung), Zafer Yildirim (Schulterverlet-
zung) und David Zeitz (Bänderriss). Gute Besse-
rung Jungs, ich hoffe ihr werdet schnellst mög-
lich wieder fit.

Durch eine Eigeninitiative der Jungs wurde vor 
der Saison “selfmade“ ein neuer Trikotsatz, 
Präsentations- sowie Trainingskleidung ange-
schafft. Dabei gilt ein großes Dankeschön der 
Firma Samutex die diese Anschaffungen großzü-
gig unterstützten. Ein weiterer “Auswärtstrikot-
satz“ wurde vom Verein gesponsert, vielen Dank. 
Somit präsentieren wir uns sowohl intern als 
auch nach außen sehr einheitlich!

Für die weitere Saison muss unser Ziel sein uns 
stetig zu verbessern und eine Konstanz in unsere 
Leistungen auf hohem Niveau zu bringen. Dann 
werden auch noch viele weitere Siege mit schö-
nen Feiern bei Hanny folgen! 

Die 1. Herren freut sich auf die bevorstehende 
Weihnachtsfeier am 12.12.2015 im Rathaus 
Schöneberg und wünscht allen Friedenauern, 
deren Familien und unseren Fans ein besinnli-
ches Weihnachtsfest und einen guten Start ins 
neue Jahr 2016.

Björn Weißborn

Zu Hause sind wir stark
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die Weihnachtszeit steht bevor und wir Fußballer 
haben noch einige Rückrundenspiele bis wir in 
die Winterpause gehen. 

Unsere Mannschaften sind ganz unter-
schiedlich in die Saison gestartet. Im 
Kleinfeldbereich sind unsere Mann-
schaften gut in die Saison gestartet. 

Drei unserer D-Jugendmannschaften 
befinden sich im oberen Drittel der 
Tabelle. 

Bei der 1. und 3. E-Jugend sieht es nicht 
anders aus. Die 1. E Jugend ist in ihrer 
Staffel ungeschlagen und haben bereits 
im Sommer des Bezirkspokal von Tem-
pelhof-Schöneberg gewonnen und sind 
somit die beste E-Jugendmannschaft im 
Bezirk. Unsere 2. und 4. E-Jugend sind 
zur Hälfte mit neuen Spielern aufgefüllt 
worden, da wir einige Abgänge zum Sommer 
hatten. Deshalb befinden sich beide Mannschaf-
ten noch in der Findungsphase und mussten 
Niederlagen einstecken, aber verlieren nie die 
Freude am Fußball spielen. In der F-Jugend und 
G-Jugend bestreiten auch erfolgreich ihre Spiel 
ohne Wertung. Im Sommer haben wir eine neue 
G-Jugend Mannschaft eröffnet mit Kindern des 
Jahrganges 2010. Gerne nehmen wir auch noch 
Spieler dieses Jahrganges auf. Bei Interesse 
könnt ihr Euch bei uns melden. Im April 2016 
wollen wir dann, wenn alles Planmäßig läuft, 
eine Mannschaft des Jahrganges 2011 eröffnen.  

Im Großfeldbereich konnten wir zur neuen Sai-
son eine 3.C-Jugend eröffnen, da wir viele Spie-
ler aus dem Kleinfeldbereich hochbekommen 

haben. Leider hat die 3.C-Jugend eine sehr kleine 
Staffel, sodass die Mannschaft nur wenige Spiele 

hat, die allerdings sehr erfolgreich. Nachdem die 
2. C-Jugend in der letzten Saison abgestiegen ist, 
hat die Mannschaft sich zum Ziel gesetzt den 
direkten Wiederaufstieg zu schaffen. Bis jetzt ist 
die Mannschaft Tabellenführer und ungeschla-
gen. Die 1.C-Jugend ist auch gut in die Saison 
gestartet und befindet sich im Mittelfeld der 
Landesligastaffel. Am 19. November 2015 steht 
die 1. C-Jugend dem 1.FC Schöneberg gegen-
über im Pokalwettbewerb. Die 1.C-Jugend ist die 
einzige verbliebene Mannschaft im Pokal. Viel 
Erfolg.

Die 1. B-Jugend ist mit einen neuen Trainer und 
einigen zurückgekommenen Spielern in die 
Saison gestartet. Bis jetzt läuft alles ziemlich gut 
für das Team, welche auf Tabellenplatz 2 befin-

den. Nur das Spiel gegen den 1.FC 
Wilmersdorf ging leider verloren. 
Nur unsere A-Jugend ist noch nicht 
wirklich in Schwung gekommen. 
Aus 5 Spielen wurden leider nur 
drei Punkte geholt, was momentan 
ein Abstiegsplatz bedeutet. Aber 
die Mannschaft hat noch genügen 
Spiele um in Schwung zu kommen 
und eine höhere Platzierung zu 
erreichen.

Weiterhin wünschen wir allen 
Mannschaften viel Spaß und 
Erfolg.

Fußball-Jugend

Hallo Liebe Friedenauer,
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Am letzten Wochenende der Herbstferien hatten 
wir Fußballer unser 26. Gedenkturnier zum 
Mauerfall. 

Nach einigen Schwierigkeiten im Vorfeld mit 
Terminverschiebung  und andere Halle, haben 
wir ein tolles Turnier veranstaltet. In diesem Jahr 
fand das Turnier in der Sporthalle Kolonnenstra-
ße statt und folgende Vereine spielten in den vier 
Jahrgangsstufen G-, F-, E- und D-Jugend: 1.FC 
Schöneberg, Fortuna Babelsberg, SV Empor 
Berlin, SV Tasmania Berlin, FC Viktoria 89 
Berlin, Fortuna Biesdorf, FC Hertha 03 Zeh-
lendorf(Titelverteidiger) und wir als Veran-
stalter. Angefangen haben wir mit dem G 
Jugendturnier am Samstag, welches Hertha 03 
Zehlendorf gewann und der Friede-
nauer TSC belegte den dritten Platz. 
Unsere 1.G-Jugend hat ein tolles 
Turnier gespielt. 

Am Samstagabend spielten wir 
dann das D-Jugendturnier, welches 
sehr spannend war. Nach einer 
tollen Mannschaftsleistung schaffte 
unsere 1.D-Jugend den Turniersieg 
gegen Fortuna Biesdorf. Hertha 03 
Zehlendorf belegte den 3. Platz. 
Sodass Hertha 03 Zehlendorf und 
der Friedenauer TSC nach dem 
ersten Turniertag mit Punktgleich-
heit um den Gesamtpokal beendete. 

Am Sonntag ging es früh los mit der 
F-Jugend. Unsere Mannschaft 
spielte ein tolles Turnier nur sie 
trafen das Tor nicht, sodass wir nur den 6. Platz 
erreichten. Genau das gleiche passierte bei unse-
rer 1.E-Jugend. Am Sonntag hatten beide   Frie-

denauer Mannschaften kein Glück mit dem Tore 
schießen.

 Aufgrund der starken Leistung von Hertha 03 
Zehlendorf auch am Sonntag, gewann der Verein 
den Gesamtpokal.

In der Gesamtwertung ergab sich folgende Plat-
zierung nach allen vier Turnieren: 

1.Platz FC Hertha 03 Zehlendorf

2.Platz FC Viktoria 89 Berl. & Fortuna Biesdorf

3.Platz Friedenauer TSC

4.Platz Fortuna Babelsberg

5.Platz Tasmania Berlin

6.Platz 1.FC Schöneberg 

7.Platz SV Empor Berlin

Es war ein tolles Wochenende aufgrund von 
tollen und fairen Spielen, sowie den vielen Hel-
fern, 

Fußball-Jugend
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die das ganze Wochenende viel gearbeitet haben. 
Besonderer Dank geht an unsere Trainer/in und 
Betreuerin Petra Wille, Pia Lirka, Sabine und 
Randolf Wegner, Katrin Stoos, Kevin Haack, 
Uwe Kynast, Branko Utech, Michael Krau-
se(FSJler) und Julian Wille, sowie dem Entwick-
ler des Gedenkturnier und 1.Vorsitzenden Christi-
an Wille. Das ganze Wochenende begleitete uns 
auch Leon(Spieler der G-Jugend) und Justus 
Lirka (Spieler der D-Jugend), die uns tatkräftig 
unterstützten.

Wir wünschen Euch eine schöne und erholsame 
Weihnachtszeit.

Fußball-Jugend-Herren

Wir sehen uns, bis dann

2. Herren

Zur neuen Saison gab es einige Veränderungen 
bei uns in der Mannschaft, ein Trainerwechsel, 
einige „alte“ Friedenauer fanden den Weg zurück 
und 7 Neuzugänge Verstärkten uns, so dass sich 
unser Kader auf 28 Spieler Erweiterte. Unsere 
Vorbereitung verlief sehr gut und vor allem 
zahlreich. Den Abschluss krönte ein Besuch im 
Hochseilgarten Grunewald mit einem Grillnach-
mittag mit dem Team. Unser Start verlief nicht 
wirklich gut, was uns aber nicht von unserem 
Weg abbringt.

Man sieht eine positive Entwicklung des Teams, 
man erspielte sich zahlreiche Torchancen in den 
Spielen, die man leider nicht nutzte.

Viele Flüchtigkeitsfehler, etwas Unerfahrenheit 
und Ungeduld sorgten für die Niederlagen, die 
ärgerlich waren, aber dennoch das Team stärkten.

Unsere Trainingsbeteiligung ist sehr hoch und 
unser Spiel verbessert sich wöchentlich. Nach 
dem Sieg letzte Woche, hoffen wir jetzt eine 
Serie zu starten und unsere Arbeit mit Siegen zu 
Belohnen. Das Team ist mit viel Ehrgeiz und 
guter Einstellung bei der Sache und wir freuen 
uns in Zukunft euch mit gutem Fußball zu begeis-
tern.

Eure 2.Herren

Senioren

Wir spielen nun schon die dritte Saison in der 
höchsten Klasse nämlich der Verbandsliga. Das 
hatte so manch einer den Senioren nicht zu 
getraut. In der letzten Saison wurde es zum 

Schluss nochmal kritisch aber mit dieser Mann-
schaft wurde auch dieses mit Bravour geschafft. 
Auch in dieser Saison spielen wir eine gute Rolle 
und stehen mit unter den vier besten Mannschaf-
ten der Verbandsliga. In dieser Mannschaft 
stimmt einfach alles. Kameradschaft, Spielfreu-
digkeit, Trainingsfleiß und auch Siegeswillen. 
Damit das auch so bleibt braucht die Mannschaft 
aber auch Zuschauer. Noch sind es viel zu weni-
ge.

Spielberichte und auch Spieltage sind nachzule-
sen unter . Dann www.friedenauertsc-berlin.de
muss man nur -Senioren- anklicken. Die nächs-
ten Heimspiele sind am 21. November um 14 Uhr 
gegen SD Croatia und am 6. Dezember um 10 
Uhr gegen Helgoland. Beide Spiele finden auf 
dem Offenbacher statt.

RB.

Altliga Ü40

Wir befinden uns in einer schnelllebigen Zeit, 
deswegen sei hier ein kurzer Blick zurück gestat-
tet. Die aktuelle Mannschaft der Ü40, derzeit 
(noch) in der Bezirksliga Staffel 1, spielend, 
wurde personell zur Saison 2013/14 neu gegrün-
det. Diese schwere erste Saison brachte neben 
schwachen Vorstellungen (mit drei vorzeitigen 
verletzungsbedingten Spielabbrüchen) etliche 
ganz ordentliche Auftritte. Für deren Belohnung 
mit Punkten fehlte allerdings oft noch der letzte 
Tick: Der Kader war einfach zu klein, die Beset-
zung zu wenig konstant. 11 Punkte, 38:86 Tore 
und ein hinterer Tabellenplatz die magere Aus-
beute.
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Fußball-Herren

Die Folgesaison 2014/15 brachte stärkere Unter-
stützung im Verein, eine breitere Personaldecke, 
persönliche Performanceverbesserung vieler 
Spieler. Die Resultate spiegeln dies wider: Tabel-
lenplätze nahe den Aufstiegsrängen, weites 
Vordringen im Pokal (erst gegen den Berliner 
Meister Viktoria ausgeschieden). Zum Saisonen-
de erfolgte allerdings ein personeller Einbruch, 
wodurch nur der 5. Platz mit 41 Punkte und 62:36 
Toren heraus sprang.

2015/16 wurde der Kader vereinsintern sowie 
durch Neuzugänge verstärkt. Dies und ein hartes 
Lauftraining in der Vorbereitung, veränderte 
Trainingsmodalitäten, eigene Trainingszeit sind 
Schlüssel zum aktuellen Erfolg: Alle bisherigen 
7 Punktspiele gewonnen, 29:3 Tore, klarer Kurs 
auf die Herbstmeisterschaft, noch im Pokal 
dabei. Die Saisonziele können jetzt nur lauten:  
Den Startrekord der Bayern knacken, Aufstieg in 
die Landesliga und vielleicht eines Tages ein 
Mannschaftsfoto machen.

Thomas Käßemodel

Altliga Ü50

Durch eine überragende Rückrunde konnte in der 
Vorsaison im zweiten Anlauf der verdiente Auf-
stieg in die Bezirksliga erreicht werden. Der 
Aufstieg wurde in der Sommerpause nochmals 
bei einer schönen Gartenparty gebührend gefei-
ert, herzlichen Dank an den Gastgeber Arnim.

Die neue Saison begann zunächst durchwachsen, 
wobei die einzigen Niederlagen im Vorberei-
tungsspiel gegen Südwest und in der ersten 
Pokalrunde hingenommen werden mussten. Aus 
den ersten sieben Punktspielen holten wir ein 
wenig überraschend die maximale Punktausbeu-
te von 21 Punkten, erst am 8. Spieltag verloren 
wir gegen die starke Mannschaft vom VfB 
Hermsdorf. Nach dem Spiel gegen Hermsdorf 
fand das jährliche Mannschaftsessen statt. Das 
Gulasch bei Hanni war wieder vorzüglich. Die 
Leistungen waren nicht immer überragend, aber 
insbesondere im Spiel bei NSF/Gropiusstadt III 
zeigte die Mannschaft ein tolles Spiel. Das 
ursprüngliche Saisonziel, den Abstieg zu verhin-
dern, sollte uns gelingen. Sollten wir noch eine 
Weile oben mitspielen können, wären wir aber 
auch nicht böse.

Erfreulicherweise konnte der Kader durch drei 
Neuzugänge erweitert werden. Wir begrüßen den 
Rückkehrer Andrew Cross sowie Werner Hert-
wig und Andreas Sachse beim Friedenauer TSC. 
In der sportlichen Leitung hat es Veränderungen 
gegeben: Christian Ehme hat nach toller Arbeit 
sein Amt niedergelegt. Künftig unterstützen 
Hans Brombosch und Uwe Neitzel den verblie-
benen „Trainer“ Frank Apelt. Die Mannschafts-
kasse verwaltet künftig Bernd Schneider.

Uwe Neitzel

Turnen

Überragende Rückrunde

Wir haben fast nicht mehr dran geglaubt, aber es 
ist tatsächlich wahr geworden: Seit den Sommer-
ferien können wir wieder beide Hallen der Stech-
linsee-Schule nutzen – was wir auch mit vier 
neuen Eltern-Kind-Gruppen, mehreren neuen 
Terminen für Kids ab 7 und allen alten Gruppen-
zeiten tun. Vor allem können wieder jüngere und 
ältere Geschwister parallel zeitgleich turnen (Jg. 
2012 und 2010 sowie 2013 und 2011). 

Einige Gruppen sind sehr voll, in anderen gibt es 
noch freie Plätze. Immer nachfragen, wenn 
Interesse besteht, da eigentlich für jede Altersstu-
fe mehrere Tage und Zeiten zur Verfügung ste-
hen. Manchmal kann es aber sein, dass der 

Wunschtermin nicht möglich ist. Aufgrund der 
anstehenden Statistiken und der Weihnachtsfeier 
nehmen wir neue Kinder erst wieder ab Januar 
2016 auf.

Liebe Kinder, Eltern und Mitglieder!
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Turnen

Apropos Weihnachtsfeier:

Diese findet nach zwei Jahren nun endlich wieder 
in beiden Hallen der Stechlinsee-Schule statt, 
und zwar am Samstag, den 12. Dezember 2015:

von 14.30 – 17.00 Uhr turnen die Kleinkinder 
von 2 – 6 Jahren, von 17.30 – 19.00 Uhr die gro-
ßen Kids.

Es wird eine Hüpfburg geben, einen Gerätepar-
cours, verschiedene andere Aktivitäten, 
Schminkstand und auch eine ruhige Ecke zum 
Malen und Lesen. Die Turn- bzw. Parkourgrup-
pen werden um 16.30 und 17.30 Uhr ihr Können 
zeigen.

Natürlich wird auch fürs leibliche Wohl gesorgt. 
In einem kleinen Essbereich in der unteren Halle 
bieten wir Getränke und Kuchen zum Verkauf an. 
Mit dem Erlös wollen wir neue Geräte für die 
Turnhalle anschaffen, ein neuer großer Kasten 
wäre sehr wünschenswert, da sowohl Klein als 
Groß davon profitieren werden. 

Wer uns unterstützen möchte, kann gerne einen 
Kuchen spenden oder uns auch beim Verkauf 
helfen. Natürlich sind auch zweckgebundene 
Spenden für die Turnabteilung auf das Spenden-
konto des Hauptvereins möglich. Es werden auch 
bei Bedarf Spendenbelege ausgestellt.

Durch den Zusatztermin am Wochenende 
enden die Gruppenstunden für die Kinder in 
diesem Jahr nach der Weihnachtsfeier. Nur 
noch die Erwachsenen werden trainieren bzw. 
Weihnachtsfeiern durchführen. Wir sehen 
uns dann alle ab dem 4. Januar 2016 wieder in 
der Halle.

Nochmals zur Erinnerung: Alle aktuellen Infos 
und Hallenzeiten findet ihr auf der Homepage 
des Vereins  unter www.friedenauertsc-berlin.de
der Rubrik Turnen. 

Alle Übungsleiter- und Gruppenhelfer/innen 
wünschen den kleinen und großen Mitgliedern 
unserer Abteilung und deren Angehörigen ein 
schönes Weihnachtsfest und einen guten Start ins 
Jahr 2016!

Wichtig – wichtig - wichtig

Ich möchte nochmals darauf hinweisen, dass die 
Mitgliedschaft in der Abteilung Turnen zum 
30.06. und 31.12. eines Jahres gekündigt werden 
kann, und zwar unter der Einhaltung der Fristen 

30.04. und 31.10. eines Jahres. 

Das Wegbleiben in Gruppenstunden ist keine 
Kündigung, diese bedarf immer einer schriftli-
chen Erklärung des Mitgliedes bzw. der Erzie-
hungsberechtigten bei Minderjährigen. Anschei-
nend muss man ja darauf hinweisen, da einige 
Eltern das nicht für nötig halten und dann mit der 
Abteilungsleitung wegen ausstehender Beiträge 
streiten. Das Nichterscheinen reduziert auch 
keine Mitgliedsbeiträge. 

Einige Neuregelungen zum Mitgliedsbeitrag:

Der Jahresbeitrag ist bis zum 31.03. eines Jahres 
zu entrichten. Wer die Bonusregelung in 
Anspruch nehmen möchte, muss seinen Bei-
trag bis zum 28.02. eines Jahres gezahlt haben.

Der Halbjahresbeitrag von 56,00 Euro ist eben-
falls bis zum 31.03. zu zahlen, die Bonusrege-
lung entfällt. Der Halbjahresbeitrag fällt etwas 
höher aus, da die Gebühren an Hauptverein und 
Verbände identisch sind, ob man ein Jahr oder ein 
halbes Mitglied ist.

ÜBUNGSLEITER-NEWS

Wir haben wieder Grund zum Gratulieren: Unse-
re Übungsleiterin Sabine End ist Mama gewor-
den. Helene erblickte am 21.10. das Licht der 
Welt, klein und fein ist die junge Dame. Wir 
wünschen der kleinen Familie alles Gute und 
freuen uns schon auf 2017, dann werden Sabine 
und Helene sicherlich am Eltern-Kind-Turnen 
teilnehmen.

Wir haben Grüße aus Südamerika von Dominque 
erhalten. Studium, Arbeit und Freizeit haben ihn 
für einige Monate bisher durch Chile, Bolivien 
und Peru geführt. Er war unter anderem mit dem 
Mountainbike durch urwüchsiges und steiles

Fortsetzung
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Tischtennis wird 
in der Stechlin-
see-Grundschule 
gespielt, die 
Sporthallen 
liegen hinter 
dem Schulge-
bäude versteckt. 
Dort in der 
oberen Halle 
wird donner-
stags und frei-
tags trainiert 
(oder doch eher nur „freizeitsportmäßig“ die 
Kelle geschwungen).

Auf jeden Fall haben wir viel Spass und begleiten 
balltechnische Fehlentscheidungen auch gerne 
mal mit einem passenden Kommentar. Platz ist 
auch noch für neue Sportbegeisterte: Man sollte 
aber bereits ein wenig (auch Unterschnittbälle) 
spielen können, denn einen eigenen Trainer haben 
wir nicht. Oder man kommt zu zweit und trainiert 
sich gegenseitig. Auf jeden Fall freue ich mich 
immer auf das wöchentliche TT-Event.

Jana

Gelände und unterwegs (also wie immer sport-
lich), am höchsten See der Erde, dem lago chun-
gara, in der chilenischen Wüste arbeiten, konnte 
unzählige Flamingos und Lamas sehen und köstli-
chen Früchte genießen, die er noch nie gesehen 
hat und die wohl fantastisch schmecken. Nach 
dem Titicaca-See wartet noch der Dschungel auf 
ihn.

Im Januar ist er hoffentlich gesund und munter 
wieder bei uns in der Turnhalle.

Turnen Tischtennis

Fortsetzung 

Bild 1 Auch der Hausmeister Thomas Lutz der 
Stechlinsee-Schule hat schon bei uns gespielt 
(und er ist sehr gut, sein Spiel hat Stil).  Vier Bild 2
unserer langjährigen Vereinsmitglieder bei unse-
rer  a l l jähr l ichen Fahrt  in ' s  Kienbaum-
Leistungszentrum (das Foto ist schon vor etwas 
längerer Zeit aufgenommen worden, aber alle 
Abgebildeten sehen noch genauso jung aus wie 
damals).

Bild 1

Bild 2
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Das nächste Jahr muss schon geplant werden:

Unsere Abteilungsversammlung findet am

Mittwoch, den 17.02.2016 um 19.30 Uhr in

der „Burg“, Schmargendorfer Str. 18, statt.

Hierzu lade ich alle Mitglieder herzlich ein.

Tagesordnungspunkte:

1. Begrüßung, Protokoll

2. Ehrungen

3. Berichte der Abteilungsleitung

4. Entlastung der Abteilungsleitung

5. Neuwahlen

6. Anträge

7. Termine/Planungen 2016 

8. Verschiedenes

Beate Strey, 1. Abteilungsleiterin

Abteilungsversammlung 

Beate

 Spass & Freude beim Tischtennis



Gymnastik

Liebe Freunde der Gymnastik und solche, die es werden wollen

Ja, das betrifft sowohl die Damengymnastik-
gruppen am Dienstag und Mittwoch, als auch die 
Herrengruppe am Dienstag. Während die 
Damengruppen guten Zugang haben, da herrscht 
bei den Herren zurzeit eine kleine Flaute. Es sind 
zwar immer ca. 10 Herren in der Halle, (einige 
können aus beruflichen Gründen nicht regelmä-
ßig teilnehmen), aber über eine Verstärkung der 
Gruppe würden wir uns dennoch freuen. Also 
meine Herren, wenn Sie diesen Artikel lesen: 
werfen Sie ihre Vorurteile über Bord und schauen 
Sie mal rein!

Unsere angekündigte Fahrradtour hat leider nicht 
stattfinden können, es kamen nicht genug 
Teilnehmerinnen zusammen. Vielleicht lag es an 

dem späten Termin Ende September, jedenfalls 
waren alle irgendwie und irgendwo anders 
verplant. Deshalb wird es im nächsten Jahr einen 
früheren Termin für die Radtour geben. 

Bei den Teilnehmerinnen der Damengruppen 
gab es nach den Herbstferien berechtigte 
Unsicherheiten, wo und wann die Gymnastik 
stattfinden wird. 

Wir werden immer wieder mit einem Wechsel 
der Halle rechnen müssen, da Umbauarbeiten in 
der Halle oder die Nutzung von anderen Gruppen 
unseres Vereines es erfordern.

Hier die aktuellen Zeiten für euch und alle 
Interessierten (die dann ab Januar dabei sind  ) ;-)
und rufen Sie mich an, wenn Sie Fragen haben.

Wer möchte, bringt ein Wichtelgeschenk mit. 
Wie immer nur eine nette Kleinigkeit von dem, 
was Frau so Zuhause hat und viel zu schade zum 
wegwerfen ist. Und noch ´ne Kleinigkeit für das 
Buffet, herzhaft und/oder süß für unser leibliches 
Wohl. Im letzten Jahr waren wir nicht so viel, es 
wäre schön, wenn sich die beiden Räume wieder 
füllen würden und wie wir wissen, macht der 
Abend immer eine Menge Spaß. Da wir während 
unserer aktiven Zeit in der Halle nicht so viel Zeit 

zum Reden haben, können wir das an diesem 
Abend nachholen.

Ich wünsche Euch und Euren Familien eine 
schöne Advents- und Weihnachtszeit - heißt aber 
nicht, dass ihr die schon ab jetzt ohne Gymnastik 
einläutet.

Letzter Gymnastiktag ist der 15. Dezember und 
Interessierte können natürlich im alten Jahr noch 
reinschauen

Regina

Dienstag:  Damengruppe mit Regina 18:00 Uhr bis 18:55 Uhr

  Herrengruppe mit Regina 19:00 Uhr bis 19:55 Uhr

Mittwoch: Damengruppe mit Susann 19:00 Uhr bis 20:15 Uhr

  Bei Susann geht es flott zur Sache. Also alle, die nicht unbedingt ins

  Fitnessstudio möchten – bei ihr seid ihr genau richtig!!!

Beide Abende in der Sporthalle der Paul-Natorp-Schule, untere Halle, Schwalbacher Straße 11 - 13

Die Weihnachtsfeier der Damengruppen ist am Mittwoch, 16. Dezember um 19:Uhr in der Burg

WICHTIG - WICHTIG - WICHTIG -WICHTIG

EINLADUNG zur Abteilungsversammlung Gymnastik

Am Dienstag, den 01. März 2016 um 19:30 Uhr

Untere Sporthalle der Paul-Natorp-Schule / Schwalbacher Str. 11 -13

Tagesordnung: 1. Begrüßung

  2. Protokoll 2014

  3. Bericht der Abteilungsleitung

  4. Bericht der Kassenwartin und Kassenprüfer

  5. Hallensituation

  6. Verschiedenes
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Badminton

Neues aus der Badmintonabteilung

Anfang September wurden wieder die Ranglis-
tenturniere im Einzel, Doppel und Mixed aus-
getragen. Wer als Zuschauer vor Ort war, wurde 
Zeuge von spannenden und umkämpften Mat-
ches. Die Spieler unserer Spielgemeinschaft 
haben sich alle super geschlagen. Einige haben es 
auch aufs Treppchen geschafft:

Mixed A - 2. Platz

 Maren Homölle/Tobias Unverferth

Mixed B - 3. Platz

 Younes El-Hasan/Ece-Italine Altintas 

Mixed D - 3. Platz

 Korbinian Heim/Anja Kuppig

Herren Doppel A - 3. Platz

 Andreas Bernwald/Tobias Meißner

Herren Einzel C - 2. Platz

 Christian Knauer

Damen Einzel B - 2. Platz

 Meike Andersen

Wie schon im letzten Jahr haben wir uns wieder 
um die Ausrichtung der Landeseinzelmeister-

schaften beworben. Im Gegensatz zum letzten 
Jahr, sind wir dieses Mal ja schon alte Hasen, was 
die Vorbereitung und Durchführung des Turniers 
angeht. Die Planung über Doodle ist bereits 
angelaufen….

Die Meisterschaften finden am 5. und 6. Dezem-
ber in der neuen Halle am Baußnerweg in 
Mariendorf statt. Wir freuen uns natürlich über 
jeden Zuschauer. Eine Tribüne ist vorhanden ☺

Einladung zur Abteilungsversammlung Bad-
minton 2016

Wann? Montag, den 22.02.2016, 19.30 h

Wo? Winfried Gravenstein Halle (Illstraße)
Tagesordnung

1. Bericht der Abteilungsleitung und des
 Sportwarts

2.  Bericht des Kassenwarts und der
 Kassenprüfer

3.  Entlastung der Abteilungsleitung

4. Sonstiges

Iris Jaskulski

Ihr Ansprechpartner in der SPD-Frak�on Tempelhof- 

Schöneberg für den Sport im Bezirk:  

Oliver Fey  

Vorsitzender des Sportausschusses  

      SPD-Frak�on in der BVV Tempelhof-Schöneberg 

      Rathaus Schöneberg, Raum 3035 

      Telefon: 90277-6486 

      Oliver.Fey@spd-friedenau.de 

www.spd-frak�on-tempelhof-schoeneberg.de  
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RC Cars

Zu unserer großen Freude, fand in diesem Jahr 
die Deutsche Meisterschaft in der Klasse 
OREMONM (Offroad-Monster) beim ASC 
Potsdam e.V. statt. Auf der uns gut bekannten 
Strecke, konnte unsere Fahrerin Luisa-Maria 
Faßmer einen hervorragenden 4. Platz belegen. 
Herzlichen Glückwunsch zu diesem tollen 
Erfolg.

Nun starten wir in unsere Hallensaison 
2015/2016. Begonnen hat sie mit der Berlin-
Brandenburg Hallen-Offroad-Masters. Diese 
fand am 24.10. und 25.10.2015 in der Sporthalle 
Baußnernweg statt. Diese Veranstaltung haben 
wir gemeinsam mit dem ASC Potsdam e.V. 
ausgerichtet.

30 Fahrer kämpften an 2 Tagen in den Klassen 
ORE2WD, ORE4WD, OREMON und ORESC 
um die Plätze. Der ASC Potsdam hat für dieses 
Event neue Hindernisse gebaut, die beim Aufbau 
am Freitag vor dem Rennen noch in das geplante 
Streckenlayout integriert werden mussten. Da 
dies vorher nicht live nicht ausprobiert 
werden konnte, gestaltete sich dies als eine 
teilweise sehr schwierige Aufgabe. Die 
Sprunghöhe und Sprungweite der Sprünge 
musste teilweise noch angepasst werden, 
damit es nicht zu Konflikten mit der 
restlichen Strecke kommt. Mit Unterstüt-
zung aller Helfer konnten alle Probleme 
gelöst werden.

Auch in diesem Jahr werden wir wieder 
unsere RCCT Berlin-Trophy ausrichten. 

Der erste Renntermin war der 01.11.2015. Mit 90 
Nennungen zum ersten Rennen konnten wir an 
den Erfolg vom letzten Jahr anknüpfen.
Für diese Veranstaltung konnten wir einen 
namenhaften Partner gewinnen. Die Fa. 
CONRAD ELECRONIC richtete mit uns, 
parallel zu unserer Trophy, das Finale der Conrad 
Offroad Masters Series 2015 aus. An diesem 
Finale haben alle Offroad-Fahrer teilgenommen.
Nach spannenden Rennen, endete der erste Lauf 
der Berlin-Trophy mit der Siegerehrung der 
CONRAD Offroad Master Series 2015 gegen 
18:30 Uhr.

Unsere nächsten Termine der Berlin-Trophy 
sind:

1. Lauf  31.10./01.11.2015

2. Lauf  02.01./03.01.2016

3. Lauf  06.02./07.02.2016

4. Lauf  26.03./27.03.2016

5. Lauf  23.04./24.04.2016 

Neues aus der RC Abteilung
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Nähere Hinweise zur Trophy und eventuelle 
Terminänderungen findet Ihr auf der Seite des 
RCCT-Berlin: www.rcct-berlin.org

Leider haben wir für das nächste Jahr immer noch 
kein Gelände um eine Außenstrecke zu bauen. Wir 
hoffen, dass sich hier zeitnah noch eine Lösung für 
uns ergibt.

Hier unserer Termin der Abteilungsversamm-
lung 2016

Datum: 12.02.2016

Ort:  Sporthalle, Baußnernweg 8,
 12279 Berlin-Marienfelde,
 Gruppenraum, Zugang über die
 Tribüne

Zeit: 18:30 Uhr

Gruß Roland Dowerg

RC Cars

Abteilungsversammlung
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Handball

Nach einer gefühlten Ewigkeit der Vorberei-
tungszeit war es am 17.10.2015 nun endlich 
soweit - "die Spiele konnten beginnen"! Alle 
Helfer/innen waren pünktlich da, sodass die 
Arbeiten am Drumherum starten konnten: Zapf-
anlage, Grill, Zelt und Tische und Bänke wurden 
aufgebaut und auch fleißig frische Brötchen 
geschmiert. Was den Gaumenschmaus insgesamt 
betraf waren wir schon mal aller bestens ausge-
stattet. Auch in der Halle wurde alles vorbereitet, 
sodass wir mit den pünktlich erschienenen Teams 
mit dem Top-Turnier loslegen konnten.
Ein megagroßer Dank geht hierbei noch einmal 
an Dieter Zippler, der uns (wie seit vielen, vielen 
Jahren schon) als Schiedsrichter nicht enttäuscht 
und einige Spiele gepfiffen hat!
Die Warnemünder Freunde von der Ostsee hatten 
natürlich bis zum Turnierbeginn durchgemacht 
und waren zu Beginn im Spiel gegen den Turnier-
favoriten VfL Lichtenrade vielleicht doch etwas 
müde. Das sollte sich im Verlauf des Turniers und 
nach ein paar Auffrischungen an der Zapfanlage 
jedoch verbessern, sodass am Ende Platz 3 
herausgesprungen war! Aber ebenso unsere 
Moosburger Kumpels aus Bayern hatten schon 
auf der Fahrt nach Berlin vorab gefeiert und 
mussten gegen den HC Pankow gleich im ersten 
Match eine knappe Niederlage einstecken. Und 
obwohl ich anfangs auf den Turniersieg des 
Veranstalters hingewiesen hatte, dachten auch 
die Isarhaie nicht daran, mir den Gefallen zu tun 
und fertigten uns - die SG-OSF - nach ein paar 
gemeinsamen Turnier-Eröffnungs-Kaltschorlen 
mit 7:4 ab! Auch hier Respekt für den späteren 5. 
Platz im Gesamtklassement - mit einem höheren 
Sieg im letzten Turnierspiel wäre sogar Platz 4 
möglich gewesen.
Erwartungsgemäß setzte sich in allen Spielen der 
Favorit durch, und so wurde Lira am Ende ver-
dient verlustpunktfrei Sieger des Turniers. HC 
Pankow hat sogar ein paar Mal mit einem Spieler 
weniger einen tollen zweiten Platz errungen. Der 
SV Buckow - häufig unser Gegner im Ligabe-
trieb - zeigte starke Games und wurde am Ende 
Vierter. Eine weitere Mannschaft aus dem Süden 
Berlins - die Marienfelder Dinos - musste sich 
ersatzgeschwächt mit Spielern der SG FES ver-
stärken. Trotz einiger Abstimmungsschwierig-
keiten absolvierte das Team ebenso tolle Spiele, 

wurde aber leider mit keinem Punkt belohnt und 
daher Siebter des Turniers. Und wie bei allen 
anderen Turnieren haben wir auch wieder eine 
bärenstarke Leistung abgeliefert und wurden 
folgerichtig Vorletzter :-).

Wir hatten einen ganz tollen Tag! Es hat riesigen 
Spaß gemacht, wir haben viel gelacht und Kon-
takte geknüpft und aufrecht erhalten, gemeinsam 
gegessen und gefeiert. Ich habe es schon direkt 
gemacht, aber auch hier noch einmal ein superdi-
ckes Dankeschön an alle, die mitgeholfen haben 
und (auch als Aktive) mit dabei waren! Ohne 
euch wäre das Turnier nicht möglich gewesen! 
Sofern es stattfindet, sehen wir uns (dann wahr-
scheinlich) 2017 zur 2. Auflage des Oldie-
Turniers wieder.
Die Turnierergebnisse kann man sich unter dem 
Link 
https://www.meinturnierplan.de/showit.php?id=
1441561713

Ronnie

Einladung zur Abteilungsversammlung

Freitag, 19. Februar 2016 um 19:00 Uhr

Casino Sporthalle Schöneberg:

Tagesordnung

TOP 1 - Begrüßung 

TOP 2 - Genehmigung des Protokolls der
              Abteilungsversammlung v. 20.2.2015

TOP 3 - Bericht der Abteilungsleitung

TOP 4 - Bericht der Kassenprüfer

TOP 5 - Entlastung der Abteilungsleitung

TOP 6 - Anträge

Ü40-Oldie-Handball-Turnier der SG-OSF Berlin
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heute möchte ich mit dem offiziellen Teil begin-
nen. Die Jahreshauptversammlung 2016 der 
Volleyballabteilung wird am 
Montag, 15.02.2016 um 19.30 Uhr im
Vereinsheim BURG, Schmargendorfer Str. 18 
stattfinden.

Die Tagesordnungspunkte sind folgende:

1. Bericht der Abteilungsleitung

2. Bericht des Kassenwartes

3. Entlastung des Vorstands

4. Neuwahlen 

5. Hallensituation

6. Verschiedenes

Solltet Ihr weitere Themen haben, die wir bespre-
chen sollten, teilt mir diese bitte rechtzeitig per 
Email mit. Wir hoffen auf zahlreiche Teilnahme.

Auch in diesem Winter ist die Hallensituation 
wieder sehr angespannt. Glücklicherweise kön-
nen die Sporthallen in der Stechlinsee-
Grundschule wieder genutzt werden, so dass 
unsere Freitags-Gruppe ihr Ausweichquartier in 
der Schwalbacher Str. verlassen konnte. Da der 
gesellschaftliche Aspekt eine große Rolle spielt, 
können die anschließenden Kneipenbesuche 
jetzt wieder frisch geduscht stattfinden.

Das kann man von der Dienstags-Gruppe nicht 
behaupten. Wir sind natürlich froh, dass ein 
Ausweichtermin in der Schwalbacher Str. gefun-
den wurde, aber der obligatorische „Kneipenbe-
such danach“ findet zurzeit nicht statt. Leider 
wird das so bleiben, da die Sporthalle Pöppel-
mannstraße wohl auch im Jahr 2016 geschlossen 
bleiben wird.

Die 1. und 2. Herrenmannschaft sind ebenfalls 
betroffen, da wir in der Pöppelmannstraße unsere 
Heimspiele ausgetragen haben. Da der Bezirk 
nicht in der Lage war, eine Ersatzhalle für die 
Heimspielwochenenden zu stellen, mussten wir 
den Volleyball-Verband-Berlin um Hilfe bitte. Es 
wurde uns wenigstens eine Halle in Lichtenrade 

zur Verfügung gestellt, wo aber leider keine 
Heimspielatmosphäre aufkommt.

Unsere 1. Herrenmannschaft, die immer in der 
Pöppelmannstraße trainierte, musste bis zu den 
Herbstferien starke Trainingseinschränkungen 
hinnehmen. Jetzt können sie mittwochs in der 
alten Sporthalle am Perelsplatz trainieren. Dafür 
ein herzliches Dankeschön an die Fußballab-
teilung. Die Freizeitkicker, die dort seit Jahren 
spielen, haben diesen Termin getauscht und 
spielen jetzt am Montagabend.

Wir hoffen, dass beide Wettkampfmannschaften 
diese Halle weiter nutzen können, denn eigent-
lich war sie für die Unterbringung von Flüchtlin-
gen vorgesehen. Ironischerweise bewahrt uns 
jetzt gerade der Zustand, den wir seit Jahren 
bemängeln, davor, die Halle abgeben zu müssen. 
Es wurde befunden, dass die sanitären Anlagen 
für die Flüchtlinge nicht zumutbar sind (hoffent-
lich bleibt das so). Schön, dass sie wenigsten für 
die Sportler zumutbar sind – aber das ist ein 
anderes Thema.

In die noch junge Saison sind die Herrenmann-
schaften mit mäßigem Erfolg gestartet. Beide 
finden sich im hinteren Tabellendrittel wieder. 
Verletzungen und berufliche Abgänge konnten 
bisher nicht adäquat ersetzt werden. Im Rahmen 
der Möglichkeiten versuchen die Mannschaften 
in einen erfolgreicheren Wettkampfmodus umzu-
schalten.

Zum ersten Mal ist es dem Friedenauer TSC 
gelungen, eine Seniorenmannschaft in der 
Altersklasse Ü47 zu melden. Entscheidend für 
die Qualifikation zur Nordostdeutschen Meister-
schaft sind am15.11. die Spiele gegen Helios und 
MTV Mariendorf. Wir freuen uns und sind sehr 
gespannt, was wir gegen diese erfahrenen Mann-
schaften ausrichten können.

Die Volleyballabteilung wünscht allen Lesern 
eine stressfreie Weihnachtszeit und einen guten 
Rutsch ins Jahr 2016.

Ralf Herbert

Volleyball

Hallo liebe Volleyballfreunde,
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Redaktionsschluss für die nächste Ausgabe (1/4 - 2016) ist der 15. Februar 2016

Friedenauer TSC - Fanshop!
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